

Formato de la Posición Institucional¹

Dependencia	Instituto Mexicano del Seguro Social
Clave del Pp: E003	Denominación del Pp: Atención a la salud en el trabajo
Unidad Administrativa:	Coordinación de Salud en el Trabajo
Nombre del Responsable de esta Unidad:	Dr. Edgar Jesús Zitle García
Tipo de Evaluación:	Ficha de Monitoreo y Evaluación
Año de la Evaluación:	2020-2021

1. Uso de los hallazgos de la evaluación

Cuadro. Principales mejoras derivadas de la evaluación

Sección / Número de pregunta	Texto del Informe	Punto de vista de la dependencia o entidad	Acción de mejora derivada de la evaluación ²
Ficha de Evaluación. Debilidades y/o amenazas. (1).	Los indicadores de la MIR deberán incorporarse al Programa de Trabajo anual del Programa presupuestario, para así observar una plena vinculación con las actividades prioritarias que se llevan a cabo en éste.	El Pp E003 "Atención a la Salud en el Trabajo" cuenta con un documento en el cual además de estar tanto los indicadores que componen la MIR, contienen otros que maneja la Coordinación.	El Pp E003, evaluará la posibilidad de integrar los indicadores en el Programa de Trabajo Anual.
Ficha de Evaluación. Debilidades y/o amenazas. (2).	Es importante mencionar como una amenaza, que la mayoría de los servicios que ofrece este programa son por demanda del trabajador asegurado, o por consentimiento de las empresas en el caso de las actividades de prevención de riesgos de trabajo, siendo esta situación exógena al Instituto, que puede limitar el actuar del Programa presupuestario.	Es precisamente ese el objetivo del Pp E003 "Atención a la Salud en el Trabajo", otorgar los servicios de Salud en el Trabajo a los asegurados que lo soliciten y que cumplan con la normatividad que da sustento a dichos servicios.	El Pp E003, continuará con el uso de herramientas informáticas para la capacitación a los trabajadores de empresas afiliadas, así como la estrategia de dictaminación proactiva.

¹ La posición institucional es una opinión fundada respecto de los principales hallazgos, debilidades, oportunidades, amenazas o recomendaciones derivadas de las evaluaciones externas, emitida por una dependencia o entidad de la Administración Pública Federal.

² Acciones de mejora planeadas o emprendidas.

Ficha de Evaluación. Recomendaciones (3).	Actualizar el diagnóstico de acuerdo a los hallazgos que se hayan encontrado en las recomendaciones realizadas por CONEVAL.	Se evaluarán las recomendaciones para su aplicación.	El Pp E003, evaluará la posibilidad de atender las recomendaciones.
---	---	--	---

2. Posición Institucional respecto de la evaluación

La evaluación es muy importante para denotar áreas de oportunidad, la cual en este año fueron claras y precisas, lo cual las hace alcanzables en un corto periodo de tiempo. Consideramos acertado colocar que derivado de la emergencia sanitaria provocada por el virus SARS-Cov-2 (COVID-19)", el Pp ha reconvertido actividades para tratar de cumplir con las metas ya establecidas.

3. Comentarios específicos

3.1 Sobre los resultados de la evaluación

- En cuanto a la cobertura, se reitera que debido a la emergencia sanitaria provocada por el virus SARS-Cov-2 (COVID-19), el Pp no pudo llevar a cabo todas las acciones programadas, por un lado, porque no todas las empresas han retornado al trabajo, lo que deriva en un menor número de capacitaciones y un menor número de riesgos de trabajo ocurridos.
- Algunos otros puntos de vista se integraron en el apartado 1 Uso de las recomendaciones

3.2 Sobre el uso de la evaluación

Los resultados de las evaluaciones han permitido al Pp orientar sus acciones para mejorar los aspectos solicitados, y así fortalecer la transparencia y compromiso de la Coordinación con la población que atiende.

3.3 Sobre el proceso de la evaluación

La evaluación a través de estos instrumentos (medios electrónicos) es valiosa y no genera un costo extra a las instituciones involucradas, lo que lo hace de gran valía para dar cumplimiento a los lineamientos de racionalidad y austeridad presupuestaria para el gobierno en el ámbito de la reducción de gastos en materia administrativa. En especial tras la pandemia y al estar el personal de algunas instituciones en home office, fue posible realizar este ejercicio, sin que hubiera una afectación mayor.

3.4 Sobre el desempeño del equipo evaluador

Las recomendaciones fueron muy dirigidas y equilibradas, pensando en la austeridad presupuestaria que el gobierno y por ende las instituciones debemos observar para la reducción de gastos en materia administrativa, sobre todo en los programas de Modalidad E.

3.5 Sobre la institución coordinadora

El binomio asesor externo-CONEVAL debe de tener una excelente comunicación y planteamiento de objetivos, así como considerar lo que plantean los Pp, ya que estos

Últimos son los que conocen a profundidad al programa. Los cursos y asesorías son actividades acertadas, ya que al tener mayor conocimiento los integrantes de los Programas presupuestarios existen mayores posibilidades de contar con mejores Matrices de Indicadores para Resultados, lo cual redundará en que la población beneficiaria del Pp pueda entender en que contribuye al programa.